

Assemblée générale annuelle

Hommage rendu à la Dre Renée Roussel

Sylvain Dion, président

Lorsque nous avons sollicité Dre Renée Roussel pour ce prix Inukshuk 2016, elle s'est dite honorée dans un premier temps, mais nous est revenue quelques semaines plus tard pour nous dire qu'elle ne méritait pas ce prix. « Je ne suis pas un médecin exceptionnel. » Nous l'avons finalement convaincue et heureusement.

Car voyez-vous, Renée est une femme très discrète... certains de nos Inukshuks le sont moins ! Cependant, pour son association, elle est toujours là, disponible et d'une constance dans son engagement syndical. Depuis de nombreuses années, elle est la représentante régionale pour le Bas Saint-Laurent déléguée au Conseil de la FMOQ. Mais l'AMCLSCO veut aussi souligner la carrière de ce médecin passionné. Vous verrez que sa carrière fait d'elle un « point de repère » pour les médecins de CLSC et de santé publique.

Originaire du Bas Saint-Laurent c'est dans cette région qu'elle a débuté sa pratique en 1983, d'abord au CLSC de Mont-Joli, pour s'installer quelques années plus tard dans son Kamouraska natal à St-Pascal. Arrivée dans un CLSC dit plus « social », elle a dû d'abord y limiter sa pratique aux programmes du CLSC et en santé au travail. Voulant préserver sa polyvalence, elle décide donc parallèlement à sa pratique au CLSC d'ouvrir un cabinet médical dans sa maison, cabinet qu'elle opère toujours.

Mais ce n'est pas assez pour Renée... C'est une femme curieuse. Début des années 1990, elle se laisse donc tenter par la santé publique. Elle y met les pieds et y prend goût. D'abord dans le domaine des personnes en perte d'autonomie, elle se tourne ensuite vers le domaine de l'immunisation et « tombe en amour ».

Grande voyageuse devant l'éternel, la santé voyage devient aussi un de ses centres d'intérêts. Elle s'est donc jointe à l'équipe des maladies infectieuses en santé publique du Bas St-Laurent assumant la garde dans ce domaine et en santé environnementale.

Elle poursuit donc sa pratique depuis ces années entre le CLSC où elle peut maintenant faire une médecine

polyvalente et la santé publique. Elle s'est d'ailleurs intéressée à une clientèle vulnérable en santé mentale et en toxicomanie. Sa pratique en cabinet plus marginale lui permet d'offrir une accessibilité en dehors des heures d'ouverture du CLSC.

Mais ce n'est pas encore suffisant pour la curieuse Renée. En 2007, elle voit passer une offre du Ministère de la Sécurité Publique. Cette offre l'a « piquée au vif » comme elle dit. Après une longue démarche, elle est retenue par le comité de sélection et nommée coroner en mai 2009. Depuis, elle assume la garde 24/7 presque 365 jours par an dans sa région. Comme coroner, elle s'est démarquée dans diverses situations médiatisées et elle n'hésite pas à prendre position pour la sécurité du public.

Mais Renée a aussi d'autres passions : les voyages et la photographie. Sauf erreur, elle détient probablement le record de participation aux congrès de la FMOQ sous d'autres cieux. Toujours aux premières loges, elle est souvent la première arrivée pour les excursions lors de ces congrès. C'est une ponctuelle. Et je ne saurais dire combien de milliers de clichés elle a en banque en souvenir de ces nombreux voyages.

Après ce bref tour d'horizon des passions professionnelles et personnelles de Dre Renée Roussel, c'est avec fierté que nous lui rendons hommage aujourd'hui. Elle rejoint notre « temple de la renommée » des médecins de CLSC et de santé publique.

Finalement Renée, tu n'es peut-être pas un médecin exceptionnel comme tu le dis, mais nous pouvons affirmer que ton parcours professionnel est hors du commun, voire exceptionnel... Cet Inukshuk est sans nul doute des plus mérités... Félicitations à notre « point de repère » 2016 !!! ■